

SITZUNGSVORLAGE

Gremium **Gemeinderat**
öffentlich am 25.07.2016

Drucksache Nr. **2016/130**
Federführung Hauptamt/luK
Sachbearbeiter Hermann Weinschenk
Stand 03.06.2016
Aktenzeichen
Mitwirkung

Änderung in der Zusammensetzung des Gemeinderats

- a) Feststellung eines wichtigen Grundes für das Ausscheiden von Stadtrat Christoph Bühler
- b) Mandatsverzicht von Frau Andrea Auer
- c) Feststellung eines wichtigen Grundes für das Ausscheiden von Stadtrat Markus Häring
- d) Amtseinsetzung und Verpflichtung der Stadträtinnen Kornelia Keller (FW) und Brigitte Dorn (GOL)

Beschlussvorschlag

1. Der Gemeinderat entspricht dem Wunsch von Herrn Stadtrat Christoph Bühler auf Entlassung aus dem Gemeinderat mit Wirkung von heute aus beruflichen und gesundheitlichen Gründen.
2. Der Gemeinderat entspricht dem Wunsch von Frau Andrea Auer auf Verzicht auf das Gemeinderatsmandat für die Freien Wähler.
3. Der Gemeinderat entspricht dem Wunsch von Herrn Stadtrat Markus Häring auf Entlassung aus dem Gemeinderat mit Wirkung von heute aus beruflichen Gründen (dauerhafte Abwesenheit).

Sachdarstellung

Stadtrat Christoph Bühler möchte auf eigenen Wunsch mit sofortiger Wirkung aus dem Gemeinderat ausscheiden. Er macht geltend, dass es ihm aufgrund seiner Tätigkeit als Vorstand bei der Baugenossenschaft Wangen im Allgäu eG sowie aus gesundheitlichen Gründen nicht mehr möglich ist, sein Amt als Gemeinderat auszuüben.

Aufgrund des festgestellten amtlichen Endergebnisses der Kommunalwahl vom 25. April

2014 würde als nächste Ersatzbewerberin für den Wahlvorschlag der Freien Wähler Frau Andrea Auer in das Gremium nachrücken. Sie hat mitgeteilt, dass sie das Mandat nicht annehmen möchte, da sie nicht mehr Mitglied der Freien Wähler ist. Nach den Bestimmungen in der Gemeindeordnung kann eine Bürgerin auf das Mandat verzichten, wenn sie der Partei oder Wählervereinigung nicht mehr angehört (§ 16 Gemeinde-ordnung).

Aufgrund des amtlichen Wahlergebnisses der Kommunalwahl 2014 rückt nach Frau Auer Frau Kornelia Keller für die Fraktion der Freien Wähler in den Gemeinderat nach. Frau Keller hat schriftlich erklärt, dass sie das Mandat annehmen wird. Der Verwaltung und Frau Keller selbst sind keine - in § 29 der Gemeindeordnung (GemO) aufgeführten - Gründe bekannt, die sie hindern in den Gemeinderat einzutreten.

Stadtrat Markus Häring hat mitgeteilt, dass er sich künftig aus beruflichen Gründen dauerhaft außerhalb der Gemeinde aufhalten wird und daher seine ehrenamtliche Tätigkeit im Gemeinderat aufgeben muss.

Aufgrund des amtlichen Wahlergebnisses der Kommunalwahl 2014 rückt Frau Brigitte Dorn als nächste Ersatzbewerberin der Grün Offenen Liste in den Gemeinderat nach. Frau Dorn hat schriftlich erklärt, dass sie das Mandat annehmen wird. Der Verwaltung und Frau Dorn sind keine Gründe bekannt, die sie hindern in den Gemeinderat einzutreten.

Im Anschluss an die Beschlussfassung 1. – 3. erfolgt die Amtseinsetzung und Verpflichtung von Frau Stadträtin Kornelia Keller und Frau Stadträtin Brigitte Dorn durch den Vorsitzenden.

Finanzielle Auswirkungen

Durch die Ausführung des vorgeschlagenen Beschlusses entstehen keine zusätzlichen finanziellen Aufwendungen.